

# El Grano



# de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no está conmigo  
está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

El que no recoge conmigo  
desparrama  
San Lucas cap. X.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### JUNIO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

La canonización de la Beata Margarita María

#### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Iglesia canonicé a la Beata Margarita María.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer oraciones y pedir gracias por intercesión de la Beata Margarita María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La difusión del Apostolado de la Oración.
- 2.ª La devota celebración del mes del Corazón de Jesús.
- 3.ª El pacífico reinado del Corazón de Jesús en toda Europa.

Conversiones, 29. — Enfermos, 24. — Atribulados, 15. — Familias, 12. — Matrimonios, 5. — Bautizos, 8. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 8. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 30. — Gracias temporales, 19. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3. — Santa Clotilde, reina.  
29. — San Pedro y San Pablo.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Ana Pons Coll, que falleció en mayo próximo pasado.

A. M. D. G.

## Preparando la retirada

Nos hemos deleitado leyendo en el órgano lerrouxista la descripción conmovedora de la visita del caudillo a la Casa del Pueblo radical.

Los agasajos de que fué objeto Lerroux evocaban en nuestra memoria el recuerdo del viejo romance de Lanzarote.

Todo el radicalismo madrileño, con sus aspirantes a concejales y a diputados, los Comités en pleno, los humildes soldados de fila, las Juventudes, hoy chiquititas, con ansias de crecer, de las que saldrán los Aguirres Metacas y los Alva-

ros Albornoces de mañana, se congregaron desde primera hora en los salones del espacioso local para esperar la llegada del jefe.

Al oírse la bocina del automóvil de don Alejandro, se produce entre la muchedumbre un momento de emoción, y mientras las personalidades importantes bajaban hasta el vestíbulo para recibir a Lerroux, los subalternos iniciaban ovaciones, que no cesaron hasta que, cuando ya tenían las manos inchadas de tanto aplaudir y las gargantas roncas de tanto gritar, Lerroux, desde lo alto del estrado, con gesto disciplente de tirano aburrido, exclamó dirigiéndose al estado mayor que le rodeaba:

— ¡Haced que callen!

Hecho el silencio, se celebró algo parecido a un besamanos. La multitud desfilaba delante del jefe, que recibía los agasajos con semblante distraído.

Las damas rojas y unos cuantos chiquillos hijos de republicanos, dieron la nota delicada, haciendo al señor Lerroux la ofrenda de unos ramos de flores.

Aquí encajaban bien los versos del Roman-cero:

*Nunca fuera caballero  
de damas tan bien servido.*

Pero Lerroux, que ya pasó de la poesía y de los sueños color de rosa, no está para romances líricos, y aquellos entusiasmos y muestras de afecto apenas consiguieron hacer desarrugar su entrecejo de Nerón preocupado.

Las inquietudes que torturan su espíritu se reflejaron en el discurso que pronunció a continuación, glosando los conceptos principales de sus tan comentadas declaraciones de Santa Cruz de Tenerife, su apasionamiento por la causa de los aliados, sus entusiasmos belicosos, sus opiniones francamente intervencionistas..

Pero no amenazó ya con sublevarse. De Tenerife a Madrid ha variado de criterio respecto a procedimientos.

Ahora dice que si no le quieren hacer caso, si sus esfuerzos en pro de la redención de España fracasan, su camino está trazado: se irá al ostracismo.

— Emigraré — dijo con acento tranquilo, mientras paseaba la mirada por las cabezas de la multitud, afanoso de sorprender el afecto que sus palabras producían. — Emigraré — repitió con firmeza.

Me iré al extranjero a pasar el resto de mi vida, no para llorar como un Jeremías, sino para vivir apartado de la política y sin quererme acordar de los asuntos de mi Patria.

La multitud quedó estupefacta. Los aspiran-

tes a concejales no pudieron reprimir un movimiento de alarma. Los lerrouxistas de poco pelo se miraban unos a otros con expresión idiota. Las damas rojas lloriquearon, emocionadas.

A nosotros no nos sorprenden estas amenazas del señor Lerroux. Hace algunos años que vaticinamos este obligado desenlace de la vida política del gran aventurero.

Lerroux sueña con la emigración lejos de los correligionarios mal olientes y pegajosos, en un sitio donde no le puedan molestar las damas rojas, los jóvenes bárbaros y las niñas vestidas de República.

Para esto trabajó, expuso la piel y soportó impertinencias, para que algún día le fuese posible irse al extranjero a vivir su vida, sin que nadie le lleve la cuenta de lo que gasta y de los automóviles que posee.

La emigración, no para llorar como un Jeremías, sino para proporcionarse satisfacciones; placeres y regalos, una emigración de pachá millonario.

Si esas masas radicales tuvieran un poco de discernimiento, sufrirían un terrible desengaño al convencerse de que el caudillo en quien cifraron sus esperanzas revolucionarias, no es lo que ellas creen.

Pero las damas rojas y los soldados del lerrouxismo, incapaces de comprender el alcance de aquel rasgo y sinceridad y franca rudeza de su jefe, todavía cuando don Alejandro abandonaba el Círculo, le gritaron de nuevo:

— ¡Viva Lerroux!

Cirici Ventalló.

Madrid, junio de 1915.

(Del "Correo de Mallorca".)

## EL SAGRADO CORAZÓN

# TÚ REINARÁS...

### Consagración de Francia

De grandiosa ceremonia puede calificarse la celebrada el viernes pasado, a las tres, en la basílica de Montmartre (París).

Desde antes de esa hora, el interior del templo hallábase rebosante de fieles, y los alrededores invadidos por millares de personas, que no habían podido penetrar en el interior, y que con todo fervor entonaban allí sus cantos religiosos.

En la presidencia hallábase el Cardenal monseñor Le Boy con dos Obispos misioneros; en el presbiterio, monseñores Riviere y Odellín y presbíteros de París; en el coro, se apiñaban diputados, senadores, concejeros municipales parisienses

y militares de todos los Cuerpos. Abundaban también los soldados y los oficiales heridos en la campaña.

Un poco antes de las cuatro, el reverendo padre Delor subió al púlpito, y con voz clara, vibrante, puso de manifiesto la grandiosa significación "del acto patriótico y religioso que iba a efectuarse en el santuario nacional, donde el Corazón de Jesús iba a ver al pueblo, a la clase media, a la aristocracia, al Parlamento y a la milicia, cuyas representaciones rodeaban al Cardenal, consagrarle Francia".

El padre Delor expuso cómo iba a realizarse el acto pedido por Jesucristo dos siglos antes.

"¿Tenemos derecho a hacerlo? — dirá alguien. — Francia ¡ay!, no toda es creyente. En su seno hay, incluso, enemigos de Dios". Pero tomando las admirables páginas de la Encíclica *Anni Sacrum*, de León XIII, recordó que todos los hombres pertenecen a Jesucristo. "De igual manera que León XIII en 11 de junio de 1899 consagró el género humano por entero al Corazón de Jesús, nosotros, en 11 de junio de 1915, tenemos el derecho de consagrar a la Francia entera".

En bellísimos párrafos, el orador resumió los diversos momentos de la guerra, desde el comienzo de ésta, en que, como evidentes intervenciones de la Providencia, se ha lanzado un grito de esperanza hacia el Corazón Divino.

Luego se organizó la procesión del Santísimo Sacramento; los cánticos se elevaron solemnes: la promesa fué leída con poderosa voz por el Cardenal y repetida por la multitud, emocionada ante la grandiosidad del momento.

Finalmente, Jesucristo, bendijo al pueblo, postrado de rodillas ante él.



## DE TODAS PARTES

### Noticias de Bélgica

Han sido condenadas en Gante la condesita de Longhe d' Ardoye, de diez y seis años y su abuela, por el hecho siguiente:

Iban por la calle ostentando un medallón con el retrato del Rey Alberto, cosa severamente prohibida por los bandos alemanes.

Un oficial se acercó a ellas y las invitó a quitarse el medallón. Se resistieron las damas, y entonces el oficial hizo ademán de arrebatárselo a la joven, diciendo:

— Fuera este retrato de un Rey sin reino.

La condesita gritó:

— Nosotras preferimos los Reyes sin reino a los Emperadores sin honor.

La escena concluyó, como es natural, en la Comisaría, y allí empezó la del proceso.

No se puede negar que la joven condesa, que es de la primera aristocracia de Bélgica, merece llamarse "muy flamenca", en el recto sentido que allí tiene la palabra y en el figurado que la damos en España.

\*\*\*

Un joven belga, de apellido Peters, ha muerto en las trincheras.

Una granada le abrió el vientre y le seccionó un brazo. Vivió menos de un cuarto de hora.

Sus compañeros le rodearon, tratando de llevarle a la ambulancia. Peters dijo que ya no tenía necesidad de nada, y añadió:

— Escriban ustedes a mis padres que no he tenido miedo, y que los he abrazado a ustedes para que ustedes los abracen a ellos en mi nombre. Díganles ustedes que me siento satisfecho y orgulloso de haber caído defendiendo a mi Patria. Y recen todos ustedes por mí.

Digan lo que quieran los pacifistas, es esta una hermosa manera de morir.

\*\*\*

El heroísmo del joven belga contrasta con la filosofía sanchopancesca del pastor protestante holandés doctor Breyton.

Es sabido que los holandeses están muy escamados de que los alemanes se anexionen a Bélgica, y, como consecuencia, a Holanda también.

Con este motivo, varios periódicos hablan hasta de declarar inmediatamente la guerra a Alemania. Otros, no tan impetuosos, se contentan con decir pestes de los alemanes y proponer medidas de armamento nacional.

Así las cosas, el "Telegraaf" reveló que el doctor Breyton había recomendado en cierto banquete "una actitud prudente, quizás ventajosa; pero sin nobleza".

¿Cuál era la actitud del pastor Breyton?

Durante muchos días éste ha sido el acertijo en Holanda. Por fin se ha descubierto. El pastor dijo en el banquete:

— Señores, ¿que le vamos a hacer? Si los alemanes se empeñan en conquistarnos, ¿cómo podremos resistirles? Tengamos por norma de conducta: "más vale ser alemán vivo que holandés muerto".

¿Qué hombre más terrible el pastorcito!



### El Hundimiento del "Majestic"

El acorazado destruido por un torpedo.  
Muerte gloriosa de la tripulación.

Son muy interesantes los detalles que de la pérdida del acorazado "Majestic" da en una carta dirigida a su hija un marino francés.

Esa carta, fechada el 27 de mayo en los Dardanelos, dice así:

"Mi querida hija: Me decido a escribirte cuando, después de unos días de relativa calma, he presenciado la cosa más horrible que tú pudieras imaginar: el hundimiento del "Majestic".

¡Aún me parece que resuenan en mis oídos los gritos de angustia y de agonía de aquellos 600 marineros ingleses que, con su buque, se tragó el mar!

Nosotros llegamos a los Dardanelos el 22 de mayo, y desembarcamos nuestros cañones, fondeando cerca de tierra y casi al lado del "Majestic". Excuso decirte que los turcos nos cañonearon de lo lindo, y que los obuses caían a cientos alrededor de nuestro buque.

Por fortuna no nos hundieron, cosa que hubiera sido aún más lamentable, por llevar, como llevábamos a bordo, tropas de desembarco, artillería, municiones y gran cantidad de material diverso.

Fué hoy, 27 de mayo, a las seis y treinta y cinco minutos de la mañana. Apenas montada la guardia en el puente, descubrí a babor, y cerca de nosotros, el periscopio de un submarino alemán.

Di el grito de alarma; pero apenas hube de darlo, oímos una explosión terrible a bordo del "Majestic", que acababa de hacer un disparo de cañón sobre el submarino atacante. En cuestión de segundos vimos al acorazado inglés inclinarse de una manera espantosa: 45 grados a babor.

Sobre el puente del buque torpedeado reinaba una confusión indescriptible. Muchos de los tripulantes habían sido lanzados al mar por la fuerza de la explosión. Rápidamente los marineros recobraron la calma, y, haciendo alarde de una sangre fría heroica, trataron de organizar el salvamento.

La escena tenía una indescriptible fuerza trágica.

Transcurrieron tres minutos, y el acorazado, dando de pronto una vuelta completa, quedó unos segundos con la quilla mirando al cielo, y desapareció al fin entre las olas formando un remolino gigantesco.

¡Fué aquel un momento sublime que no olvidaré jamás! El "Majestic", con sus 600 tripulantes, desapareció en el abismo para siempre.

Nosotros, bajo un diluvio de balas que nos lanzaban los cañones de la costa y algunos aeroplanos, emprendimos las operaciones de salvamento.

¡Al presente, hija mía, esas horas trágicas aún conturban y angustian mi corazón!

¡Pienso en tí, joven llena de esperanzas y de promesas, para quién la vida sólo puede tener horizontes de color de rosa y de felicidad! ¡Evo-carte, hija de mi alma, es mi único consuelo!

Te besa en los ojos, Luis."



### Los socialistas franceses

En "El Correo Español" leemos:

"Dicen los socialistas de "L'Humanité":

"No habrá para nosotros paz posible, deseable y final mientras le sea posible al militarismo prusiano provocar carnicerías sin nombre, como ésta de que es el único responsable."

Dicen los miembros de la Cámara administrativa del partido socialista de Limoges:

"El partido socialista francés no quiere tener el papel "belicoso" y "fanfarrón" que le adjudican algunos periodistas que escriben en su nombre; y no repudia ninguna tentativa de paz para buscar los medios de concluir con esta espantable carnicería."

Ya se ve el concepto que tienen los socialistas de Limoges de sus compañeros que redactan "L'Humanité": los llaman "fanfarrones".



### Un enemigo bien organizado

Bajo este título dice el "Times" en uno de sus últimos números:

"... Los que estudian con detenimiento la naturaleza humana y la historia, se darán cuenta de que el estado actual de ánimo de los alemanes hostil, a nosotros, ofrece un nuevo y más formidable cariz que el que reinaba al declararse la

guerra. Es el estado de ánimo de hombres que se han enterado de lo duro y exigente que es la tarea emprendida por ellos, pero que están absolutamente decididos a ir hasta el fin, y enteramente convencidos de que podrán llevar a cabo su cometido. Saben que el precio ha de ser elevado, y están dispuestos a pagarlo. A las "fanfarronadas" del mes de agosto ha seguido una determinación inflexible de luchar hasta el final y a cualquier costa. El pueblo alemán no duda un momento de la victoria final.

Nuestro corresponsal nos dice que los alemanes están llenos de confianza en sus jefes, en sus ejércitos y en sus propias fuerzas. Han desaparecido todas las divisiones internas. Desde el gran propietario rural hasta el último socialista están todos unánimemente dispuestos al sacrificio personal en favor de la causa común. Este espíritu mientras subsista es la columna vertebral de la fuerza de Alemania."

## Menorca

**Celebrando mañana la Iglesia la fiesta del Precursor del Señor, San Juan Bautista, Onomástico de nuestro Excmo. e Ilmo. señor Obispo don Juan Torres y Ribas, "El Grano de Arena" se complace en enviar a su queridísimo Prelado la más respetuosa felicitación; deseando que el Cielo le colme de copiosas gracias para poder dirigir acertadamente y por dilatados años esta Diócesis de Menorca.**

Nuestro Excmo. y Rdo. señor Obispo, según Carta de Ruego y Encargo, ha dispuesto que se efectúen exequias por el alma del Excmo. señor don Marcelo Azcárraga y Palmero, excelente católico, Capitán General que fué de los Ejércitos, Presidente del Senado y ex presidente del Consejo de Ministros.

En la Catedral tuvieron lugar el 17 de los corrientes. En esta ciudad se verificarán en la parroquia de Santa María la Mayor, con invitación de las Autoridades.

Terminados los estudios del presente curso van llegando en nuestros vapores correos los estudiantes de esta ciudad, que siguen diferentes carreras en las Academias militares y otros Centros de enseñanza de España, para pasar las presentes vacaciones al lado de sus familias.

A todos enviamos nuestra bienvenida.

Ha visitado estos días nuestra ciudad don Enrique Sureda, Administrador del Real Patrimonio en Palma.

Desde mañana la banda municipal tocará los domingos y jueves en el Paseo de Isabel 2.<sup>a</sup> de nueve a once de la noche.

Nuestro joven poiano don Juan Cursach en los exámenes verificados en el Real Conservatorio

de Música y Declamación de Madrid ha obtenido cinco sobresalientes correspondientes a otros cursos que acaba de aprobar.

Reciba tan aventajado alumno nuestra más completa enhorabuena, que hacemos extensiva a toda su apreciable familia.

Hemos recibido el último número del Boletín Oficial de este Obispado, correspondiente al 19 de los corrientes: Su sumario es como sigue: Onomástico.—El servicio militar y los eclesiásticos (conclusión). Colecta verificada en los pueblos de esta Diócesis a favor de las familias de los naufragos del pailebot "Comercio".—Nuevo Arcipreste.—Crónica de la Diócesis.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, avisa a los mutuuarios que de no cancelar o renovar antes del día 1.<sup>o</sup> de julio próximo, los préstamos sobre alhajas, ropas y otros efectos que hayan caducado en su plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les enajenará sus prendas mediante SUBASTA PÚBLICA que se celebrará el día 8 del referido mes (jueves) principiándose a las tres de la tarde, en el local Social situado calle Alonso III número 11.

Ha sido destinado a prestar sus servicios a Barcelona el bibliotecario de esta ciudad don Angel Ramirez.

La Comandancia de Marina exigirá este año a los establecimientos de baños la instalación de los medios de salvamento necesarios para evitar desgracias.

Deberá siempre haber en las aguas de los baños una embarcación tripulada, con luz durante la noche, y siempre con salvavidas y personas que sepan nadar.

No se inaugurará ninguna caseta sin asegurar la Comandancia que cumple con los requisitos.

Ha quedado terminado el trazado de los perfiles del perímetro que ha de abarcar el dragado que a juicio de la Comisión dictaminadora necesita nuestro puerto.

Desde mañana se encenderá el alumbrado extraordinario de verano de los paseos de Isabel II y Miranda.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento convoca subasta pública para contratar las obras de ampliación y mejora del local que ocupa el Instituto General y Técnico de esta ciudad, subvencionadas por la Diputación Provincial y Municipio.

Esta tarde, vigilia de San Juan Bautista, en la ermita en que se venera el referido Santo, si-

tuada en el "plá d' es vergés", se cantarán solemnes completas en preparación de la mencionada fiesta.

El lunes se dió principio al blanqueo de dicha ermita y dentro breves días se hará lo propio en la de San Pedro.

Los fondos recaudados para los polacos desde 9 de abril hasta el 10 de mayo, se componen de la manera siguiente:

- Sra. Condesa de Gamazo, 15 ptas.
- Don Pedro J. Alcorata, de Elgóibar (Guipúzcoa), 5.
- Madama Ana Walzel, de Madrid, 7.
- Don Felipe Baños, de Madrid, 5.
- Don Jesús Pérez Palacios, de Villanueva de la Peña, 2.
- Don Francisco Llorente, de la Huelga (Almería), 2.
- Don M., de Madrid, 25.
- Don M. G., de Madrid, 8.
- Excma. Sra. Marquesa de Almaguer, 500.
- Doña Inocenta Gastón, de Madrid, 1.
- Don Edmundo Bentel, de Valencia, 50.
- Señor Capitán Roses, de Santoña, 5.
- Don Matías Monzón, de Alba de Tormes, 15.
- Señora de Colomo, de Madrid, 5.
- Ungenant aus Bilbao, 1.000.
- Colectas hechas en Valencia, 700.
- Id. en La Coruña, 400.
- Id. en Tarragona, 630.
- Id. en Madrid, 540.
- Id. en Almería, 265.
- Id. en Barcelona, 1.100.
- Id. en Santander, 250.
- Señorita Daysy Janer, 5.
- Señorita Concepción Janer, 5.
- Excma. Sra. Marquesa de Zornosa, 5.
- Don Carlos Melcior Sendin, 75.
- Señor Capitán Manuel Hernández, 10.
- Señor Obispo de Barbastro, 15.
- Don Inocencio Lezami, 50.
- Doña Terline Fabri, 40.
- Don Juan Romero, de Valencia, 25.
- Don Enrique Montesinos, de Valencia, 5.
- Madame L. R., 15.
- Señor Martos O'Neale, 25.
- Don Antonio Domingo, de Valencia, 100.
- Don Pastor Albrecht, 50.
- Excmos. Sres. Condes de Casapiente, 25.
- Excma. Sra. Marquesa Vinda de Esquibel, de Sevilla, 50.
- Don José Arnaldo Weissberger, 250.
- Suma, 10.176 pesetas.
- Recaudado anteriormente, 17.185 pesetas.
- Total general, 27.361 pesetas.

La Excma. Sra. Duquesa de Sotomayor recibe donativos para Polonia en su casa, Miguel Angel, 17, desde las 10 hasta la una, y en Cedaceros, 1, segundo piso (frente al Nuevo Club), desde las 3 hasta las 6 de la tarde.

## Obras completas

de

## Mossén Jacinto Verdager

(Edición popular)

Véndense en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11.

# ==== Anuncios ====

## Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

## VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS

### Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legítimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.--Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

## Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

## J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

### RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío  
Galvanocaustia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

## AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

## Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.